

MAYO DE 2023

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE COELEMU



ATRATIVIVOS TURÍSTICOS

COELEMU

Su nombre proviene del mapudungun, su significado es “Bosque de Lechuzas”. En la Plaza de Armas se puede apreciar junto al nombre de la ciudad una lechuza tallada en madera. La plaza destaca por la variedad de especies arbóreas, combinando árboles nativos con especies introducidas de gran follaje. Se puede distinguir claramente algunas araucarias jóvenes. Así también, presenta variados espacios en su interior, entre ellos destacan un odeón, un gran tablero de ajedrez en el piso, baños públicos, una pileta junto al monumento a Arturo Prat, áreas de juegos para niños (<https://bit.ly/423X5ta>).

En el vértice sur poniente de la plaza encontrará un centro de difusión (Enovitrina Comunal) destinado a promocionar los vinos producidos en viñas ancestrales de la comuna, los cuales han incorporado “denominación de origen” (<https://bit.ly/423X5ta>).



Coelemu

Fuente: <https://bit.ly/3Wz1bsf>

PLAYA PERALES

La hermosa playa y caleta de pescadores ubicadas a 30 kilómetros de Coelemu en el sector de las Vegas del Itata. Se caracteriza por su solitaria playade 5 kilómetros de extensión y mar de fuerte oleaje. Posee un microclima favorable, que permite disfrutar de la pesca de orilla, especialmente lenguado (Municipalidad de Coelemu,2023).

PUENTE VIEJO SOBRE EL RÍO ITATA

Fue construido entre 1914 y 1916 para reponer la comunicación vial, tras la destrucción del puente original en 1898, como consecuencia de la crecida del río. Se mantuvo operativo hasta 1985, cuando entró en funcionamiento un nuevo puente construido 2.000 metros más abajo en el río. La estructura de 900 metros de longitud está conformada por una sólida base de vigas y pilares metálicos, cubiertos por entablado de madera de roble pellín. En 1993 el viejo puente sobre el río Itata fue declarado Monumento Histórico por sus notables características arquitectónicas que lo erigen como único de su especie en Chile, además de su valor patrimonial para la comunidad en que se ubica (Consejo de Monumentos Nacionales, 2023).



Puente Viejo sobre el río Itata

Fuente: Consejo de Monumentos Nacionales

GUARILIHUE

Zona productora de excelentes vinos, fruto del trabajo de muchas generaciones dedicadas al cultivo de viñas y a la viticultura. El sector reúne a diversos villorrios que, unidos por una compleja red de caminos, conservan muchas de sus tradiciones, historia y patrimonio cultural, marcados por la actividad vitivinícola (Municipalidad de Coelemu,2023).

HUMEDAL DESEMBOCADURA DEL RÍO ITATA

El área declarada santuario de la naturaleza en el año 2022, se encuentra emplazada en las comunas de Coelemu y Trehuaco. Posee una superficie aproximada de 926,7 hectáreas. Está conformada por el cuerpo de agua que forma el humedal desembocadura del río Itata, de tipo estuarino, más una porción de río hasta aproximadamente 8 kilómetros aguas arriba, y los ambientes aledaños a las riberas del humedal y río Itata, más los hábitats que forman la franja de playa de arena y campo dunar asociado a la desembocadura (Consejo de Monumentos Nacionales, 2023).

El santuario de la naturaleza Humedal Desembocadura del río Itata tiene como objetos de conservación los siguientes: ecosistema estuarino; río Itata; avifauna residente y migratoria y anfibios y peces nativos (Consejo de Monumentos Nacionales, 2023).



Humedal Desembocadura del río Itata

Fuente: <https://bit.ly/3N96Kut>

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA DE LA CHILENIDAD

Durante las Fiestas Patrias se celebra la tradicional Fiesta de la Chilenidad, la que cuenta con gastronomía típica, patio de comidas, food trucks, eventos artísticos, entre otras actividades relacionadas con el aniversario patrio (<https://bit.ly/43cgZDG>).



Fiesta de La Chilenidad

Fuente: <https://bit.ly/3ONqKuB>

FESTIVAL CANTOS Y COPLAS AL VINO

La Junta de Vecinos de Guarilhue Bajo fue la encargada de organizar la quinta versión del Festival de Cantos y Coplas al Vino en el 2022. Esta fiesta costumbrista cuenta con lo mejor de la gastronomía típica, artesanía local, espectáculos artísticos y otras actividades para conocer las tradiciones campesinas de la región del Ñuble (<https://bit.ly/45LwFj9>).

FIESTA DEL CAMARÓN

Se celebra en el mes de agosto en el sector de la costa conocido como Vegas de Itata, instancia ideal para compartir en familia y con amigos. Durante la fiesta costumbrista los visitantes pueden disfrutar de una rica gastronomía típica, trekking familiar, muestra fotográfica, artesanías, competencias juegos y otras actividades (<https://bit.ly/45yV7np>).



Fiesta del Camarón

Fuente: *Municipalidad de Coelemu*

FIESTA DE LA VENDIMIA

Los vitivinicultores del valle de Itata en conjunto con la Municipalidad de Coelemu se unen para organizar este evento (<https://bit.ly/3MWJWh8>).

En la fiesta, los visitantes podrán recorrer viñedos y disfrutar de la gastronomía típica de la comuna junto con degustación de vinos. Además, la jornada incluye la tradicional pisada de uva, espectáculos musicales y folclore (<https://bit.ly/3MWJWh8>).

FIESTA DE LA PRIMAVERA

En diciembre se celebra la Fiesta de la Primavera, con una muestra de carros alegóricos, elección de reina, y actividades artísticas durante todo el día. Es organizada por la Municipalidad de Coelemu (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Fiesta de La Primavera

Fuente: Municipalidad de Coelemu

ANIVERSARIO DE COELEMU

En noviembre se inicia la celebración del aniversario de Coelemu con diversas actividades: galas folclóricas, feria del libro, exposiciones y una fiesta huasa, entre otras iniciativas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

BIBLIOGRAFÍA

Servicio Nacional de Turismo. (2012). *Atractivos Turísticos Región del Biobío*.
<https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/VIII-REGION-DEL-BIOBIO.pdf>

Municipalidad de Coelemu.
<https://www.municoelemu.cl/nuestra-ciudad/>

Portal Chile es Tuyo. <https://chileestuyo.cl/fondas-y-eventos-para-zapatear-estas-fiestas-patrias-2022/>

Portal Chile es Tuyo.
<https://chileestuyo.cl/eventos/guarilhue-apuesta-con-su-festival-cantos-y-coplas-al-vino/>

Consejo de Monumentos Nacionales
<https://www.monumentos.gob.cl/monumentos/santuarios-de-la-naturaleza/humedal-desembocadura-rio-itata>

Consejo de Monumentos Nacionales
<https://www.monumentos.gob.cl/monumentos/monumentos-historicos/puente-viejo-rio-itata>

Portal Identidad y Futuro
<https://identidadyfuturo.cl/2022/08/02/fiesta-del-camaron-2022-en-coelemu/>

Portal Identidad y Futuro
<https://identidadyfuturo.cl/2020/01/28/fiesta-de-la-vendimia-de-coelemu-2020/>

Ministerio de Bienes Nacionales. (2022). *Ruta Patrimonial Ñuble: Costa, Valle y Tradiciones*.
<https://rutas.bienes.cl/wp-content/uploads/2022/12/Ruta-Patrimonial-N%CC%83uble-.pdf>